

FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

**Christian Kairies Gatica**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

En la Región del Biobío, varios municipios ya comenzaron con sus preparativos para las Fiestas Patrias. Ramadas, shows en vivo, juegos típicos, cervecerías, entre otras atracciones, son las que se están pensando para este próximo mes.

Es que tras el reciente sistema frontal, muchos lugares de la zona se vieron afectados a tal punto de poner en duda los propios recursos que destinan para estos eventos de esta celebración.

Por ejemplo, en Lebu, la Municipalidad explicó que la prioridad actual es la emergencia climática, por lo que aún no se ha podido planificar las festividades patrias. Los esfuerzos están enfocados en la gestión de la crisis y la recuperación.

En la misma línea, en Curanilahue, comuna también renombrada por sus eventos en esta época, el municipio dijo que "no hemos cambiado la planificación de lo que es Fiestas Patrias, considerando lo fuerte que son las ramadas. Las ramadas patrias se van a realizar entre el 17 y el 22, que es de un martes a un domingo, porque además muchas de esas personas son personas que han sido afectadas con los sistemas frontales, por lo tanto es un ingreso extra que les permiten las actividades que se realizan ese día".

Asimismo, "el acto y el desfile patrio se va a realizar el jueves 12, hasta ahora hemos tenido inconvenientes con las bandas (...) Sin embargo, se realizaría igual ese día. En base a las actividades no hay nueva planificación, lo principal son las ramadas patrias, además adjudicamos un proyecto al Gore que esperamos que pronto pueda ser pagado para hacer la contratación de artistas y de otros servicios asociados", afirmó el municipio de Curanilahue.

Desde Cañete la casa edilicia confirmó que "a pesar de las afectaciones climáticas la municipalidad no realizará la suspensión de la fiesta de la chilenuidad, ya que con esto además se fomenta el comercio local, lo que implica ingreso de recursos a nuestros comerciantes (...) Los recursos se mantienen, ya que la fiesta tiene recursos propios, diferentes a los que se destinan para el apoyo a familias que lo necesitan debido a las afectaciones climáticas", precisó Mónica Chávez, jefa de la unidad de desarrollo económico local.

**Capital del Biobío**

Desde Concepción también se confirmó la realización de instancias familiares. "Se aprobó en el Concejo Municipal la concesión de la producción de Fiestas Pa-



**A pesar de la reciente emergencia, derivada del temporal, en el Biobío varias municipalidades no han postergado la planificación para los eventos de septiembre, cuando ya queda poco más de un mes para las celebraciones.**

EN EL BIOBÍO

# Fiestas Patrias: municipios siguen con preparativos pese a los reveses meteorológicos

Fecha: 10-08-2024  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 11  
 Cm2: 856,4  
 VPE: \$ 1.029.435

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:

8.100  
 24.300  
 No Definida

**Título: Fiestas Patrias: municipios siguen con preparativos pese a los reveses meteorológicos**



FOTO: ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P.

# 2.200

metros cuadrados

tendrá la carpa que se instalará en el Parque Bicentenario de Concepción.

Entre el 17 y el 22 de septiembre

serán las actividades en Curanilahue.

dad de difusión de nuestra parrilla para Fiestas Patria y la invitación a la comunidad del Gran Concepción para que nos visiten y sean parte de estas fiestas.

“El 12 de septiembre, en Avenida Los Héroes, que es una de las arterias principales de nuestra comuna, tendremos el tradicional Desfile de Fiestas Patrias (...) El 17 de septiembre, en tanto, continuaremos con la inauguración de las Ramadas (...) Será hasta el domingo 22 de septiembre”, dijo Yilda Fernández, directora de Desarrollo Comunitario.

Por último, en Chiguayante el deporte se hará presente en esta celebración con una corrida de Fiestas Patrias, el 19 de septiembre. Ese mismo día habrá un campeonato de cueca y de rayuela, para compartir y resaltar las tradiciones patrióticas, comentó Fernández.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO: ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P.

trías, la que se realizará en el Parque Bicentenario, desde el martes 17 al domingo 22 de septiembre, con una carpa de 2.200 metros cuadrados”.

En su interior, el recinto penquista instalará cocinerías, juegos típicos, cervecerías, entre otras, con funcionamiento desde las 11.00 a las 04.00 horas. Mientras que en su exterior se considera la instalación de juegos inflables y otros atractivos infantiles. Asimismo, se tiene una variada parrilla de shows en vivo todos los días desde las 15.00 horas en adelante, con artistas locales, nacionales e internacionales.

Así también, el municipio de Penco abrió su itinerario y ratificó que hay fecha para la fiesta de la chilenidad, con la que suele dar inicio al mes de la patria. Se va a realizar el 6, 7 y 8 de septiembre.

“Posteriormente, el 13, 14 y 15, se van a realizar las Fiestas Patrias en Lirquén, que es como la segunda actividad más potente de la comuna, porque generalmente el 18, propiamente tal, y todos esos días no hacemos fiesta por un tema de seguridad, porque casi todo el contingente policial está destinado a otras comunas”, afirmaron desde la municipalidad de Penco.

Continuando, en San Pedro de la Paz, “tomando la buena experiencia que tuvimos el año pasado, va-

# 10

de septiembre comienzan las actividades en Chiguayante.

mos a tener nuevamente una celebración en lo que es nuestro parque Laguna Grande, de la comuna, donde se verá una fiesta familiar, se vivirá una fiesta durante cinco días”, detalló Victor Figueroa, director de Dideco en la municipalidad.

Otros municipios, como el de Talcahuano por ejemplo, todavía no han definido nada concreto, pero el proceso de planificación ya está en marcha, asegurando que sí o sí se contará con un evento.

Por último, Chiguayante parte el 10 de septiembre con una activi-

